

Projet de motion

Pour l'accueil des habitants du Quartier de l'Étang

Mesdames, Messieurs les Conseillers municipaux,

La cérémonie de pose de la première pierre du futur quartier de l'Étang s'est déroulée vendredi 16 mars 2018, en présence des autorités cantonales et verniolanes, ainsi que des investisseurs, devant environ 300 personnes.

Contexte

Le Quartier de l'Étang, dont les travaux ont commencé en automne 2017, met en valeur une friche industrielle de 11 hectares de la commune de Vernier. Les travaux seront achevés d'ici 2021 pour la très grande majorité du programme qui accueillera plus de 1000 logements (PPE, locatifs et résidences étudiantes) ainsi que des commerces, des hôtels, des locaux administratifs et un centre médical. Par ailleurs, des structures scolaires, parascolaires et sportives compléteront les infrastructures. Selon les investisseurs, les premiers habitants sont attendus au courant de l'année 2021 pour atteindre, à l'horizon 2023, près de 2500 habitants. Selon les projections démographiques basées sur des projets de construction en cours ou planifiés, avec le quartier de La Concorde, la Ville de Vernier connaîtra une augmentation de près de 5000 habitants d'ici 2030. Cette situation exige des mécanismes d'anticipation en termes d'accueil et d'intégration de nouveaux habitants.

Situation

Avec ses 2500 habitants, le quartier de l'Étang sera une nouvelle cité dans la Ville pas commune. Ce nouvel ensemble urbain changera la configuration de la Ville de Vernier. Vu le nombre élevé de ses habitants, les infrastructures et activités qui y seront développées, cette nouvelle donne impliquera la mise en œuvre de l'ensemble des politiques publiques communales.

En effet, lors de la visite du chantier de construction du quartier de l'Étang le 5 octobre dernier, les visiteurs ont eu l'opportunité d'apprécier l'ampleur des grands travaux en cours de réalisation. Les images de synthèse présentées pour l'occasion présagent notamment différentes zones de loisirs ainsi que des espaces verdoyants, imaginés au cœur des îlots, garantissant une harmonie entre les différents lieux de vie pour les habitants. Le futur quartier impressionne par son apparence paisible, attractive et donne envie d'y habiter. Le quartier de l'Étang n'est plus une fiction mais une réalité. En notre qualité d'élus, nous avons le devoir et la responsabilité d'en mesurer la portée et d'anticiper les mesures appropriées en faveur du vivre ensemble et la cohésion sociale.

Esprit de la motion

L'année 2021 correspond à l'arrivée des premiers habitants du quartier de l'Étang. Dans ce cadre, il est important que les autorités verniolanes anticipent l'arrivée et prévoient les mécanismes d'accueil de ses nouveaux habitants du quartier de l'Étang. Il conviendra de créer des synergies entre les différents acteurs de ce quartier, dans une perspective de cohésion sociale fort chère à notre Ville pas commune.

En effet, un bon accueil de nouveaux résidents est bénéfique, autant pour la Ville que pour les nouveaux et les anciens habitants. Il n'est plus à démontrer qu'être bien accueilli par les autorités de sa commune, par exemple serrer la main, adresser un message de bienvenue, recevoir une carte ou un package d'accueil et d'information dans sa boîte aux lettres, la présence physique de l'autorité... sont de gestes très symboliques et très efficaces. Adresser un mot de bienveillance aux nouveaux habitants symbolise la culture d'accueil et donne envie de participer à la vie de son quartier ou sa commune. Réserver un bon accueil aux nouveaux résidents constitue un réel facteur d'intégration et de cohésion sociale.

Par ces motifs, le Conseil municipal de Vernier

invite le Conseil administratif à :

- 1) présenter un plan d'action sur l'accueil des futurs résidents du quartier de l'Étang ;
- 2) examiner dans quel sens la stratégie d'accueil des habitants dans les nouveaux quartiers pourrait s'intégrer dans la politique globale d'intégration des étrangers à Vernier ;
- 3) informer la commission sociale, jeunesse et petite enfance de la suite de la démarche.

Pour le parti socialiste :

Jean-Pierre Tombola, Johan Martens,
Gladys Acosta Brandrup, Denis Chiaradonna,
Nicola D'Amico

Pour le PLR :

Gilles-Olivier Bron

Pour les Indépendants :

André Sotomayor

Conseillers municipaux